Une rencontre dédiée à la politique étrangère Suisse

# « Meet the ambassadors»

En automne 2019, le Collège St-Michel a eu la chance d'accueillir des ambassadeurs et ambassadrices d'origine fribourgeoise, d'en apprendre plus sur le rôle de diplomate et d'échanger sur la politique étrangère. L'arrivée inattendue du conseiller fédéral M. Ignazio Cassis a constitué le point culminant d'une matinée mémorable.

## Impressions de deux étudiantes

#### Des ambassadeurs d'origine fribourgeoise

Le jeudi 5 septembre 2019, dans le cadre du projet «Meet the Ambassadors », les élèves de quatrième année ont eu la chance de pouvoir rencontrer deux ambassadeurs suisses, originaires du canton de Fribourg, Philippe Guex et Louis-José Touron, accompagnés de quelques jeunes diplomates en formation.

M. Guex et M. Touron ont présenté leur fonction, expliqué les activités du Département fédéral des Affaires Étrangères (DFAE) et, par là-même, défini la politique étrangère de la Suisse. Concernant celle-ci, MM. les ambassadeurs ont passablement insisté sur le rôle de médiatrice que détient la Suisse à l'étranger, lié entre autres à sa neutralité historique et à l'inexistence d'un passé colonialiste. Plusieurs élèves ont cependant essayé de remettre en question cette sacro-sainte neutralité en questionnant les ambassadeurs, mais ceux-ci, en exemplaires défenseurs de notre nation, n'ont pas fléchi.



Des élèves attentifs et quelques questions critiques

### L'invité surprise

Les élèves de quatrième année ont également eu l'immense honneur d'accueillir un invité-surprise. Sitôt la nouvelle répandue, tous les étudiants ont essayé de deviner l'identité du visiteur. Ceux, dont l'option complémentaire est «sciences politiques», ont immédiatement pensé au chef du Département fédéral des Affaires étrangères de la Confédération. Et ce fut en effet le conseiller fédéral, Ignazio Cassis, qui franchit les portes de l'aula. Monsieur Cassis impressionna les élèves non seulement par la qualité de son français, mais surtout par son aisance et par son accessibilité. Il répondit à autant de questions qu'il put et charma ses auditeurs grâce à la qualité de ses arguments et à l'étendue de ses connaissances.



Un invité surprise (© EDA)

#### Un auditoire passionné

Si les ambassadeurs et diplomates se dirent agréablement surpris de la pertinence de nos questions, souvent très actuelles quant à la politique et au rôle de la Suisse, nous, nous nous sentîmes honorés d'avoir pu assister à une telle conférence et remercions sincèrement toutes les personnes ayant contribué à cet échange qui a continué, avec certains, dans la cour. Arrivés passablement en retard au cours suivant la conférence, ces élèves ont certainement envisagé une voie professionnelle dans la diplomatie, ayant les fameuses soirées-cocktails chics comme source de motivation...

#### Ajda Budak et Elisabeth Buchs, 4C2



De jeunes diplomates accessibles et sympathiques

«Monsieur Cassis impressionna les élèves non seulement par la qualité de son français, mais surtout par son aisance et par son accessibilité.»